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INTRODUZIONE 
 
 L’attuale D.A.C. rinnovata al 50% ha deciso di continuare il lavoro di 

redazione del “Libro dell’Anno” che dal 2005 compendia il lavoro di analisi e 

valutazione e rimane l’unico documento nel quale viene catalogata tutta 

l’attività, certamente quella arbitrale, ma di riflesso anche quella sportiva 

almeno da un punto di vista organizzativo. 

 

 Sono state analizzate riportate tutte le “cose” accadute, sia quelle buone 

che, soprattutto, quelle da evitare. 

 
 Ritengo che il lavoro di quest’anno si debba gelosamente conservare e 

rivedere per capire meglio il nostro mondo sportivo e che rimanga un 

caposaldo che fotografa molto bene quanto è accaduto. 

 
 Perciò abbiamo ritenuto opportuno mantenere sostanzialmente lo stesso 

stile, pur se è molto impegnativo, anche per il 2009 e iniziare il nuovo 

quadriennio così come abbiamo chiuso quello passato. 

 
1. ATTIVITA’ ARBITRALE 
 

 I problemi rilevati negli anni precedenti non sono stati completamente 

risolti, tuttavia vi sono stati alcuni miglioramenti che autorizzano un certo 

ottimismo. 

 Tuttavia va rilevato che alcuni problemi rimasti sostanzialmente irrisolti 

(e li vedremo nel dettaglio delle relazioni dei consiglieri ciascuno per il suo 

settore), denotano una forte ripetitività nel tempo tale da far pensare a incagli 

di tipo strutturale quindi non sono solo una contingenza. Questo può significare 

dover ridiscutere alcune cose e trovare un assestamento diverso. 

 Per non apparire troppo vago mi riferisco, ad esempio, alle gare regionali 

dove, spesso, con tenace continuità si persevera a non rispettare pienamente il 

codice delle gare e non solo. 

 Dal 2008 abbiamo sperimentato una nuova formula concordata con il 

Presidente Luciano Buonfiglio e deliberata dal Consiglio Federale che prevedeva 
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una nuova figura di collegamento fra la D.A.C. e la Segreteria e per questo 

importante e delicato incarico è stato confermato Ernesto Meloni le cui doti e 

capacità tutti conosciamo ed apprezziamo. 

 Nel 2009 le cose sono sempre più migliorate raggiungendo 

quell’auspicato automatismo che allevia sensibilmente l’attività gestionale e 

riduce il rischio di errori e di manchevolezze.  

 Dobbiamo essere grati ad Ernesto e ad Anna Salvatori che con grande 

passione, professionalità ed anche umiltà hanno svolto il loro incarico molto 

bene riconducendo le competenze ed i ruoli della D.A.C. e della Segreteria 

Federali ai loro alvei naturali. 

 
2. RAPPORTI CON IL PRESIDENTE FEDERALE ED IL CONSIGLIO 

FEDERALE 
 

 Anche per il 2009 nulla da eccepire sul piano personale (e credo che la 

cosa sia reciproca). Sono state molteplici le occasioni di incontro (gare in Italia, 

supervisioni, consulta o consiglio) dove sono stati affrontati di volta in volta i 

problemi “patologici” o “contingenti” e sostanzialmente abbiamo avuto  

risposte e considerazioni di stima e ringraziamenti per l’attività del Collegio 

degli UU.G.. 

 Nel corso del 2009 risulta che siamo tornati ad avere una gestione dei 

rimborsi spese sostanzialmente soddisfacente. Sono stati segnalati alcuni casi 

fuori dalla norma, ma pare più per una svista che non per ragioni sostanziali e 

strutturali. 

 Il metodo sperimentato negli anni passati cioè quello di incontrare il 

Consiglio e la Consulta ad inizio e fine stagione e il Presidente Federale con 

cadenza trimestrale è proficuo in quanto permette un regolare interscambio di 

informazioni, valutazioni e accordi con il relativo monitoraggio di ciò che 

avviene e se sono stati rispettati i programmi. 
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3. ATTIVITA’ TECNICA 2009 
 

 L’attività arbitrale 2009 è stata costantemente monitorata e anche 

quest’anno sono state molte le vicende che ci hanno impegnato sia per 

l’attività ordinaria che per eventi straordinari che hanno richiesto un impegno 

non indifferente e spesso neppure differibile un esempio per tutti i giochi del 

Mediterraneo che fino all’ultimo momento hanno evidenziato molti problemi 

tecnici ed organizzativi, ma che alla fine hanno ripagato “tutti” con grande 

soddisfazione. Permettetemi di affermare che il contributo degli UUG italiani è 

stato determinante per il buon risultato finale. 

 Le relazioni dei consiglieri di settore costituiscono (come sempre) un 

prezioso compendio di analisi e sintesi di ogni gara e più in generale per la 

casistica. 

 Come per le edizioni precedenti costituiscono un punto di riferimento non 

solo per il collegio UU.G., ma per tutto il movimento della canoa. 

 Non mi soffermerò sui singoli settori e in particolare sull’attività nazionale 

e regionale perché sono stati sviluppati molto bene dai consiglieri di specialità 

Gennaro, Valerio e Nicola.  

 
4. ISPETTORI FEDERALI 
 

 Le Ispezioni Federali dopo una buona partenza (sono state effettuate 2 

ispezioni in Lombardia ed in Sicilia dai “nostri” ispettori e si è trattato di 

verifiche non semplici, anche perché mancavano dei riferimenti) sono state 

messe in stand-by in attesa di una riprogrammazione. 

 Non mi compete più di tanto entrare in questo merito, ma tengo a 

sottolineare la qualità di quanto effettuato a suo tempo. 

 
5. SITO 
 
 Riconfermo e sottolineo tutto quanto detto e scritto negli anni precedenti 

per riaffermare la grande qualità del nostro sito (conosciuto ed apprezzato 

anche al di fuori del nostro sport e ora anche dai colleghi stranieri) il cui merito 

va ascritto a tutti quelli che vi collaborano, ma soprattutto a Peppino. Grazie! 
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6. LIBRO DEGLI ARBITRI 
 
 Sono stati fatti ulteriori passi avanti e anche quello che stiamo facendo 

con il presente “annuario” entrerà in parte nel libro degli arbitri. Si tratta di un 

impegno notevole che però non deve penalizzare la normale o straordinaria 

attività del collegio. Ribadisco che la cosa più importante è che tutto il 

materiale disponibile è stato raccolto, concentrato catalogato e continuamente 

aggiornato. Manca la stesura definitiva ma il lavoro più difficile è stato fatto. 

 
7. BILANCIO – RIMBORSI - DIARIA 
 
 Il bilancio complessivamente si è mantenuto attorno  ai 100.000 €, (sono 

in corso ancora delle verifiche). 

 Quindi si è rispettato il budget previsionale. 

 Il 2009 ha fatto registrare un sostanziale ritorno ai livelli di attesa corretti 

per il rimborso delle trasferte. 

Ci sono stati casi anomali con ritardi troppo elevati, ma non è stata la norma. 
 
8. ORGANICO - (variazioni) 2009 
 
L’attuale organico ha subito durante l’ultimo anno le seguenti variazioni. 
 
Nuovi Aspiranti Arbitri 
 
Silvia Francesca Breviario (Lombardia) – Ilaria Pigozzo e Silvia Franchini (Lazio) – Stefano 
Antuofermo e Antonio Pilia (Sardegna) – Gaetano Emilio Damiata, Leonardo Di Bartolo, 
Giovanna Scozzari, Alessandro Di Cristina e Cinzia Arcuri (Sicilia) - Dario De Rosa (Campania) 
 
Nuovi Arbitri 
 
Eleonora Di Matteo, Stefano Iuliano e Tony Incollingo (Lazio), Amedeo Viscido, Marco Capezza, 
e Antonio Marotta (Campania) – Maria Marzulli e Nicola Bonerba (Puglia) 
Entro il 2009 sono previsti gli esami di: Francesco Di Leo (Campania), Bruno Dalla Vigna 
(Veneto) e Enzo Mossina (Lombardia) 
 
Decaduti 
 
Giovanni Aiello (Calabria) – Daniele Arena e Anna Maria Celletti (Lazio) 
 
Dimissionari 
 
Vincenzo Rivelli (Campania) – Paolo Peira (Liguria) 
 
Deceduti 
 
Aldo Antonello (Friuli Venezia Giulia) 
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Pertanto il Collegio è composto di 139 UUG è attualmente così 
articolato:  
 

A.A A. G.A. G.A.I. G.A.B. G.A.O. 
29 38 42 19 2 9 
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9. CONCLUSIONI 
 

Il 2009 è stato il primo anno del nuovo quadriennio Olimpico (2009-2012) 

ed ha coinciso con il rinnovo del 50% della DAC ed una sostanziale riconferma 

del Consiglio Federale. 

Questi ultimi due fatti hanno facilitato la “ripresa delle attività” ed hanno 

permesso una programmazione nel segno della continuità con le attività ed i 

programmi precedenti. 

Il primo anno del quadriennio olimpico è stato sempre quello più 

“tranquillo” per così dire, ma è altrettanto importante rispetto agli altri, perché 

è l’anno nel quale si buttano le basi dei programmi che porteranno alla 

celebrazione dei giochi olimpici nella migliore condizione possibile. 

Ciò non significa che tutto il resto non conta anzi è proprio questo il 

momento nel quale, senza troppe pressioni, si possono programmare e fare 

tutte quelle attività che in altri momenti troverebbero meno spazio. 

Ed è stato in questo contesto che già nel corso del 2009 la D.A.C. (in 

accordo con il Presidente Federale) ha avviato la raccolta di dati, informazioni, 

elementi di varia natura, per organizzare “l’evento tecnico arbitrale” 2010 che 

verrà celebrato in occasione dell’Assemblea di biennio e che, speriamo, veda 

un’ampia partecipazione anche di altri protagonisti della canoa (consiglieri 

tecnici, etc.) 

Nel corso del 2009 tanti sono stati i casi anche di giustizia e disciplina che 

abbiamo dovuto affrontare. Alcuni casi sono stati oggetto di approfondimento 

particolare e sono stati divulgati con apposite lettere o notizie sul sito; tutti 

costituiscono oggetto di casistica e di esperienza che si va ad aggiungere a 

quella già catalogata. 

Abbiamo cercato di mantenere un atteggiamento equilibrato, ma anche 

attento, non punitivo ma neppure superficiale. 

Abbiamo anche vissuto dei momenti di eccellenza sia a livello nazionale 

che internazionale. 
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Naturalmente c’è sempre tanto da fare soprattutto a livello periferico da 

dove continuano ad arrivare segnali di eccessiva rilassatezza (per quanto 

riguarda l’organizzazione delle gare) per questo abbiamo cercato di porre 

rimedio avviando un’azione di sensibilizzazione generale che richiede, tuttavia, 

la risposta e l’impegno di tutti. 

L’attività arbitrale ha registrato un sostanziale mantenimento del numero 

di arbitraggi e degli altri impegni organizzativi, formativi, etc.  

Come già detto la nuova figura di collegamento fra il Collegio e la 

Segreteria Federale rappresentata da Ernesto Meloni e frutto di una decisione 

concertata fra Luciano Buonfiglio e il Presidente D.A.C. si sta rivelando di 

estremo interesse e valore. 

Anche su questo aspetto si possono ottenere ulteriori assestamenti a 

beneficio dell’efficienza e della credibilità di tutto il nostro sistema. 

I rapporti con il Presidente Federale e con tutti i consiglieri sono stati 

improntati nel senso di una franca e aperta collaborazione e reciproca stima 

senza nascondere le eventuali divergenze di pensiero sui ruoli e decisioni da 

prendere. 

Tutto è stato frutto di un lavoro impegnativo prodotto da una D.A.C. seria 

e responsabile che a seguito del rinnovo, pur dovendo superare in alcuni 

momenti delle difficoltà interne (come è ovvio che sia), ha sempre saputo 

(almeno così ci pare) trovare le soluzioni più praticabili e forse le migliori su 

tutto quanto siamo stati chiamati a fare. 

Di ciò va data atto a Valerio Veduti che per quanto riguarda l’acqua mossa 

è un punto di riferimento fondamentale per tutti, a Gennaro Silvestri e a Nicola 

Bevilacqua che pur chiamati ad un compito per loro in parte sconosciuto hanno 

dato tutto il loro impegno e passione, che è la base di ogni successo, 

nell’attività di gestione e coordinamento come quella che compete alla D.A.C.. 
 

 Un caro saluto a tutti.  
 

 

         Il Presidente D.A.C. 
             Sante Tarabusi 
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